



静岡県立伊豆の国特別支援学校
伊豆下田分校 中学部 1組
令和7年5月30日(金)
文責 小川 いつ子

水兵さんとの交流「Welcome to Shimoda!」



5月16日からの3日間、下田市では「黒船祭」が行われました。黒船の来航と開国を記念した、市最大の祭典です。黒船祭のために来日した米海軍水兵(US NAVY)を伊豆下田分校にお招きし、交流をすることができました。英語で自己紹介をしたり、作業学習でコースターと一緒に作ったりしました。給食のカレーと一緒に食べながら、通訳の先生を通していろいろな質問をすることもできました。中学部では、初めての外国人との交流でしたが、どの生徒も臆することなく交流ができたのは、4月の生活単元学習でペリーやアメリカについての学習をしてきたからかも知れません。開國の地に学ぶ伊豆下田分校の生徒たち。この交流を機に、海外にも視野を広げてほしいと願っています。



生活単元学習「下田探検!下田のいいねを探そう!」

生活単元学習では、下田の「いいね!」を探す学習をしました。その中で、下田には、歴史的・文化的な価値をもつお菓子がたくさんあることに気づいた生徒たちは、3つの銘菓を選び、皆で買い物に出かけることになりました。黒船の形をした「開国キャラメル」。どら焼きに船のいかりのマークを焼印し、下田産のマーマレードをサンドした「開国どら焼き」。三島由紀夫が「日本一」と絶賛したというマドレーヌ。この三つの銘菓を一つずつ買い、みんなで分けて試食をしてみました。「もなかがサクサクしてる!」「あんこにマーマレードって合うね。」「バターが良いにおい。」など、立派な食レポをすることができました。その食レポをもとに、それぞれの銘菓についてポスターにまとめ、小学部の児童や先生たちに「どれが食べたいですか。」とアンケートをとってみました。開票時、自分のおすすめした銘菓に投票された紙を見たときの、嬉しそうな皆の顔が印象的でした。銘菓を通して、下田についての学習を深めることができました。



開国キャラメル



開国どら焼き



マドレーヌ



下田には、いろんなお菓子があるんだね。あ！黒船の形をしてる！



みんなで分けて食べるので、ひとつだけ下さい。



どら焼きの中にマーマレードがはってるらしいよ。どんな味かな？



もなかって初めてかも…
サクサクしてる！



みんなに下田のお菓子のおいしさを教えてあげたいよね。

静岡県立下田高校南伊豆分校との交流

5月19日、南伊豆分校に交流に行ってきました。一緒にマリーゴールドの種をまいて、たっぷりと水をあげました。高校生たちからは、どうしたら伊豆下田分校の生徒たちがやりやすいかをよく考えながら接してくれていることがよく伝わってきました。6月の交流の日には、一緒にまいた種が、たくさん芽を出していることでしょう。楽しみです。



6月の予定

3日(火)	体重測定
4日(水)	避難訓練
9日(月)	南伊豆分校交流
10日(火)	地震合同訓練
17日(火)	参観日
18日(水)	歯科健診
24日(火)	下田中学校交流 薬学講座

日射しが強い季節となりました。生徒たちはたくさんの汗をかきながら、朝マラソンを頑張っています。疲れも出やすい時期ですので、学校から帰ったらゆっくり湯船につかり、さっぱりして、質の良い睡眠をとれるとよいですね。

